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NOI EQUIPARIAMO QUESTA NOSTRA PARTE DI VITA ALLE TANTE BRUTTE COPIE, 
IDEATE NEL GIRO DI POCHI ANNI, AL SOLO SCOPO DI INCREMENTARE LE ECONOMIE 
DI TANTI PAESI, PAESINI E CITTA?  

 IL PALIO E’ ”UNO” E PROPRIO LE EMITTENTI E LA STAMPA SENESI DOVREBBERO 
ESSERE LE PRIME A SOTTOLINEARLO, RIFIUTANDO DI OCCUPARSI DI TUTTO CIO CHE 
E’ SOLO UNA NOSTRA SCIMMIOTTATURA. 

 NEL LONTANO 1948 IL COMITATO AMICI DEL PALIO, NATO APPENA UN ANNO 
PRIMA, CHIESE AL MAGISTRATO DELLE CONTRADE DI INTERVENIRE PERCHE’  IN UNA 
CITTA’ TOSCANA VENIVA FATTA UNA GIOSTRA CON I CAVALLI CHE, IN VARI ASPETTI, 
AVREBBE VOLUTO RISPECCHIARE IL NOSTRO PALIO. GLI ORGANI COMPETENTI 
DOVEVANO QUINDI PROTESTARE  AFFINCHE’ SIMILI ABUSI NON SI REALIZZASSERO. 

 ERA IL 1948, SONO PASSATI TANTI ANNI, MA SE NON INTERVERREMO CON 
FERMEZZA NON POTREMO CERTO POI LAMENTARCI SE IN GIRO PER L’ITALIA 
CONTINUERANNO A FARE DELLE CORSE, MAGARI CANTANDO LE NOSTRE CANZONI, 
INDOSSANDO I NOSTRI FAZZOLETTI, SVENTOLANDO VESSILLI SIMILI ALLE NOSTRE 
BANDIERE. MA LA COSA CHE PIU’ MI ADDOLORA,  E’ SENTIRE QUESTI NON SENESI, 
DURANTE I GIORNI DI PALIO, DISQUISIRE DI STRATEGIE PALIESCHE PER LE VIE DELLA 
NOSTRA CITTA’ . 

SIENA, IL PALIO, LE CONTRADE: UN TUTT’UNO. UN FULGIDO ESEMPIO DI ARTE, 
STORIA, DEMOCRAZIA. IL RESTO E’ SOLTANTO UNA SCENOGRAFIA BEN STUDIATA (E 
COPIATA) AD USO E CONSUMO DEL TURISTA.  

 IL COMITATO, FIN DALLA SUA NASCITA, CERCA DI CONTRIBUIRE ALLA 

SALVAGUARDIA DELLA TRADIZIONE ED ALLO SVILUPPO DI UN FORTE SENSO DI 
APPARTENENZA ALLA CITTA’ E ALLA SUA FESTA. MOLTI SONO I PROGETTI CHE 

STIAMO AFFRONTANDO PER RAGGIUNGERE QUESTI OBIETTIVI E TUTTI  HANNO 

UN UNICO FILO CONDUTTORE: FOCALIZZARE LA NOSTRA ATTENZIONE SUI 
GIOVANI SENESI, CHE SARANNO IL FUTURO DELLA NOSTRA SIENA E DELLE NOSTRE 

CONTRADE. 

NEGLI INCONTRI CHE ORMAI PORTIAMO AVANTI DA QUASI TRE ANNI, CON IL 

PROGETTO  NELLE SCUOLE ELEMENTARI E MEDIE DI SIENA E DEI COMUNI 
LIMITROFI,  AI NOSTRI GIOVANI NON PARLIAMO SOLO DI PALIO E  CONTRADE ,MA  

SOPRATTUTTO DI SIENA ,  DELLA SUA STORIA E DELLA SUA ARTE. 



E’ PER ME UN DOVERE RINGRAZIARE TUTTI I COMPONENTI DEL COMITATO CHE  

QUOTIDIANAMENTE SI IMPEGNANO IN QUESTO PROGETTO E TUTTI GLI AMICI  
CHE SI SONO FATTI AVANTI PER DARCI UNA MANO.  

 NELLE SCUOLE, INFATTI,  QUEST’ANNO, I GIOVANI HANNO POTUTO ASCOLTARE, 
OLTRE AI TRENTAQUATTRO COMPONENTI, ANCHE  IL PROF. PIER LUIGI OLLA CHE, 
INSIEME AI MAESTRI DI CAMPO (VECCHIO E NUOVO) FRANCO SODI E RICCARDO 

FROSINI, HANNO ILLUSTRATO LA PASSEGGIATA STORICA . 

 ETTORE PELLEGRINI HA SPIEGATO LA SIENA MEDIEVALE E LA BATTAGLIA DI 
MONTAPERTI; CECILIA RIGACCI  HA PARLATO DELL’ICONOGRAFIA E DI COME 

NASCE UN DRAPPELLONE; NICOLA BORSELLI HA EMOZIONATO  PARLANDO DI 
CAVALLI , DELLA CURA E DELL’AMORE CHE NUTRIAMO VERSO DI LORO; LUCA 

LUCHINI HA RIPERCORSO LA STORIA DI SIENA CON FOTO E STORIE MERAVIGLIOSE, 
ALBERTO FIORINI, ORAMAI UNO DI NOI, HA PARLATO DI SIENA, DELLA SUA ARTE E 
DEL NOSTRO PALIO. 

 UN GRAZIE DI CUORE ALLA BANDA CITTA’ DEL PALIO, CHE CON LE SUE CHIARINE HA 
FATTO CANTARE ED EMOZIONARE INTERE SCOLARESCHE, COME VEDREMO DAL 
FILMATO FINALE. RINGRAZIO MATTEO CANCELLI, BIAGIO, MARIO, IL SOR GIOVANNI 
MAZZINI CHE SUONA NELLE CHIARINE DAL 1952.           

AL PROGETTO “IL COMITATO NELLE SCUOLE”, A CUI QUEST’ANNO HANNO ADERITO 
65 CLASSI PER UN TOTALE DI 1700 BAMBINI, DEDICHIAMO CERTAMENTE TANTO 
IMPEGNO E TEMPO, MA CON GIOIA, PERCHE’ CREDIAMO FERMAMENTE CHE SIA 
NOSTRO COMPITO, E DI TUTTI I SENESI, QUELLO DI FORMARE I PICCOLI DI QUESTA 
CITTA’.   NON FACCIAMO TUTTO CIO’ PERCHE’,  QUALCUNO DEGLI ALUNNI 
INCONTRATI IN QUESTI ANNI  POSSA, UN GIORNO, IMPEGNARSI IN ALTE CARICHE 
CONTRADAIOLE: SPERIAMO SOLO CHE OGNUNO DI LORO DIVENTI UN BUON 
SENESE, RISPETTOSO DELLA SUA CITTA’, DELLA SUA STORIA E DELLE TRADIZIONI. 

 NON POSSO FARE A MENO DI RINGRAZIARE DUE PERSONE SENZA LE QUALI IL 
PROGETTO SAREBBE RIMASTO INCOMPIUTO: IL VOSTRO E NOSTRO ALDO 
GIANNETTI, SEMPRE DISPONIBILE PER OGNI ATTIVITA’ DEL COMITATO  ED EMILIANO 
MUZZI, VICEPRESIDENTE,  FACTOTUM DEL PROGETTO SCUOLE: DA OTTOBRE A 
MAGGIO, QUOTIDIANAMENTE, EMILIANO ORGANIZZA GLI INCONTRI , SI ACCORDA 
CON LE INSEGNANTI, CON I PRESIDI E CON I RELATORI DELLE LEZIONI. GRAZIE A 
NOME DI TUTTI NOI. 



 A MAGGIO ORGANIZZEREMO NUOVAMENTE  LA MOSTRA  NELL’ENTRONE, “SUONA 
SUONA CAMPANELLA”  CON TUTTI GLI ELABORATI CHE I BAMBINI HANNO 
REALIZZATO DOPO CHE SIAMO STATI NELLE SCUOLE E VI ASSICURO CHE  SONO COSE 
STUPENDE. RINGRAZIO LA COMMISSIONE CHE SI OCCUPA DELL’ORGANIZZAZIONE 
DELLA MOSTRA CHE AVVERRA’ DAL 12 AL 15 MAGGIO ED ALLA QUALE VI 
ASPETTIAMO TUTTI. 

ALTRI DUE APPUNTAMENTI IMPORTANTI, PERO’,  CI ATTENDONO PRIMA DEL PALIO. 

IL PRIMO: STIAMO PER AGGIORNARE LA NOSTRA APPLICAZIONE, CON NUOVE FOTO, 
FILMATI E SOPRATTUTTO CON LA  VERSIONE IN INGLESE. E’ EMOZIONANTE 
RIPENSARE A QUANDO NOI GIOCAVAMO E LEGGEVAMO IL LIBRO “CONTRADE E’, 
PALIO E’” ED ORA VEDIAMO I NOSTRI PICCOLI  FARLO SU UN iPad. 

   LA NOSTRA APPLICAZIONE E’ STATA ILLUSTRATA ANCHE ALLA SCHOOL OF ART  
INSTITUTE DI CHICAGO, OLTRE AD ESSERE DIVENTATA ARGOMENTO DI TESI ED E’ 
STATO BELLISSIMO RICEVERE LA FOTO,  CHE POI ABBIAMO MESSO SUL SITO, DI UN 
AMICO SENESE,  CHE DA ANNI VIVE IN AUSTRALIA, CON LA SCHERMATA  DELL’APP 
SCARICATA MENTRE SI TROVA NELLA BAIA DI SIDNEY E CI RINGRAZIA PERCHE’ COSì 
SI SENTE PIU’ VICINO ALLA SUA SIENA. POSSIAMO DIRE CHE IL COMITATO E’ 
DIVENTATO INTERNAZIONALE, E PENSARE CHE QUALCUNO ANCORA CI CONOSCE 
SOLO PER IL  MASGALANO. 

 PER L’APPLICAZIONE VOGLIO RINGRAZIARE FEDERICO MELAI, CHE A SUO TEMPO NE 
EBBE L’IDEA( E CHE TUTTORA LA SEGUE), GUIDO BELLINI, LA DITTA DI INGEGNERIA 
T4ALL CON GIANLUCA DAINO ED IL SUO STAFF CHE HANNO SVILUPPATO E CREATO 
L’APPLICAZIONE, E ANNA PIPERATO, STUDENTESSA STATUNITENSE AMANTE DELLA 
NOSTRA CITTA’, CHE SI E’ OFFERTA DI TRADURLA .  

L’ALTRO PROGETTO A CUI STIAMO LAVORANDO PER CERCARE DI PRESENTARLO 
ENTRO GIUGNO, E NEL QUALE IL COMITATO CREDE MOLTO, E’ LA REALIZZAZIONE DI 
UN DIARIO PER I BAMBINI DELLA SCUOLA PRIMARIA, CHE CERTAMENTE PIACERA’ 
ANCHE AI PIU’ GRANDICELLI. NEL DIARIO GLI ALUNNI POTRANNO TROVARE LA 
STORIA DI SIENA E DELLE CONTRADE, MOLTI DISEGNI E CURIOSITA’ LEGATE AL 
NOSTRO MONDO. 

 ANCHE PER QUESTA NUOVA “IMPRESA” VOGLIO RINGRAZIARE L’APPOSITA 
COMMISSIONE, COORDINATA DA GUIDO BELLINI CON SERENA CETOLONI, CLAUDIO 
PEPI E NOVELLO MANGANELLI CHE SI ADOPERANO PER LA PARTE ARTISTICA, 



L’INDUSTRIA GRAFICA PISTOLESI  E L’ASSOCIAZIONE KIWANIS SEZ. DI SIENA CON IL  
COORDINATORE REGIONALE  MARCO FEDI. 

 KIWANIS E’ UN’ ORGANIZZAZIONE MONDIALE CHE SVILUPPA PROGETTI  PER I  
BAMBINI E CHE CI AIUTERA’ ECONOMICAMENTE.  

INFATTI, PER CHI NON LO SAPESSE,  L’APPLICAZIONE, LE AGENDE, LA MOSTRA E 
QUALUNQUE ALTRA ATTIVITA’, E’ DA NOI REALIZZATA SENZA ALCUNA SPESA PER IL 
COMITATO, E NON AVENDO INTROITI, SAREBBE DIFFICILE FARE IL CONTRARIO.  
TANTI SENESI E NON, VENENDO A CONOSCERE LE FINALITA’ E GLI INTENTI DEL 
COMITATO AMICI DEL PALIO, METTONO A  DISPOSIZIONE IL LORO TEMPO E LA 
LORO PROFESSIONALITA’GRATUITAMENTE. QUINDI, OGNI RIUSCITA, ANCHE SE 
MOLTO PIU’ LABORIOSA, E’ DI MAGGIORE SODDISFAZIONE.   UN GRAZIE VERO E 
SINCERO DA PARTE DI TUTTI NOI E DA PARTE DI TUTTA SIENA ALLE PERSONE CHE CI 
AIUTANO. 

UN ULTIMO MIO RINGRAZIAMENTO VA ALLA GIUNTA;  PENSANDO ALLE LUNGHE 
ORE CHE TRASCORRIAMO INSIEME. GRAZIE AL SEGRETARIO LUCA, CON IL QUALE, 
PRIMA DA ECONOMI ED ORA AL COMITATO, CI SOSTENIAMO DA QUINDICI ANNI, A  
SANDRO,  MICHELA, GHIGO, GUIDO,    ED AL GIA’ RICORDATO EMILIANO, GRAZIE 
DAVVERO, GRAZIE DA PARTE MIA E DA TUTTO IL COMITATO. 

CONCLUDO:  AL BANCHETTO DI TRE ANNI FA UN NOSTRO AMICO, SILVANO 
CARLETTI,  ALLIETO’ LA SERATA LEGGENDOCI UN BRANO TRATTO DA UNO SCRITTO 
DI GIANNI ROGGINI. DUE AMICI, DUE GRANDI SENESI CHE CI HANNO LASCIATO 
TROPPO PRESTO.                                                                                          

IL RACCONTO ERA LA BATTAGLIA DI MONTAPERTI DEL 1967 E NATURALMENTE 
CONCLUDEVA COME CI HA INSEGNATO SILVIO GIGLI: E IN TRIPUDIO DI BANDIERE E 
COLORI SIENA TRIONFA COME SEMPRE IMMORTALE! 

ED E’ QUESTO,  QUELLO CHE IL COMITATO VUOLE! 

VIVA SIENA VIVA IL COMITATO AMICI DEL PALIO 

 
-O- 

CONSEGNA DISTINTIVO E STATUTO DEL COMITATO AI NUOVI COMPONENTI         

CONTRADA PRIORA DELLA CIVETTA: FERRUCCIO VALACCHI E TICCI MATTEO, CONTRADA IMPERIALE DELLA GIRAFFA:  
SIMONE CANTELLI, CONTRADA DELLA LUPA: GIACOMO VICHI, NOBIL CONTRADA DEL NICCHIO: MARCO MEINI, 
CONTRADA DELLA TORRE: ALDO GESSANI. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


